

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 115 (1989)

Heft: 26

Illustration: Fortsetzungsgeschichte "à la Russe"

Autor: Schopf, Oliver

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wenn einer mal telefonieren will ...

(Freuden und Leiden)

eines Neulings am amerikanischen Telefon mit allen Schikanen)

VON DANIEL GOLDSTEIN,
WASHINGTON

Eigentlich wollte ich nur einen Kabelfernseh-Anschluss. Aber am Ende fingerkrümmender Übungen am Telefon war ich erschöpft von einem Schnellkurs im Umgang mit den Computern, die immer häufiger am andern Ende amerikanischer Drahtverbindungen «sitzen».

Es beginnt überaus menschlich und konsumenfreudlich. In einer verführerischen Kontaktanzeige hat sich das Kabelfernsehen angepriesen: Gratisanruf genügt, komme ins Haus. 1800 als Vorwahl für Anrufer, die der Empfänger bezahlt, dann Cable-TV als eingängige Telefonnummer (auf amerikanischen Apparaten sind je drei Buchstaben einer Ziffer zugeordnet). Die

echt tönende Dame, die den Anruf beantwortet, verspricht, der örtlichen Kabelfirma meinen Wunsch weiterzuleiten und gibt mir noch deren Nummer an (eine ganz banale, aus Ziffern) – «zur Sicherheit».

Mit gutem Grund, wie sich herausstellt: Nach einer Woche habe ich noch nichts von den Kabellegern gehört, so dass ich sie anrufe. Es klingt mir entgegen wie das Kabelfernsehen in Person, nämlich unpersönlich: «Mit Tastentönen bitte drücken für Service, 1 für Störungsdienst, 2 für ...» Der Service, den ich dank der Null erhalten, ist ein jähes Ende der Telefonverbindung. Neuer Versuch, am Ende des Tastenmenüs vielversprechend: «Warten auf andere Beratung.» Sie kommt, wieder automatisch, und besteht aus einer Liste weiterer Telefonnummern, darunter eine für Neuabonenten.

Bevor ich mich weiter ums Fernsehen kümmere, lerne ich das Fernsprechen neu. Die «Tastentöne», die mich bei der ersten Null so schmählich im Stich gelassen haben, sind jene Piepsen, die ein zeitgemäßer Telefonapparat für jede gewählte Ziffer in die Leitung japsst. Meiner kann's nur, wenn ich ihn umschalte. Dafür funktioniert dann die automatische Wiederholung der zuletzt gewählten Nummer nicht mehr: Das geht nur mit Impulsen (den Knacksalven, die der Zentrale die Ziffern mitteilen).

Ist man aber einmal im Reich der Tastentöne, so tut sich eine ganze Welt auf: Da gibt es etwa einen Informationsdienst, der zwar nur eine einzige Telefonnummer hat, aber volle 24 Seiten im Telefonbuch beansprucht: Vierstellige Zusatznummern erschließen dem Ratsuchenden Tonbänder mit Horo-

skopen, Rezepten, Nachrichten, Gesundheitstips, Börsenkursen, ja sogar dem aktuellen Stand der Dallas-Intrigen am Fernsehen (Anschluss vorausgesetzt ...). Tastentonkünstler, die fehlerfrei 25 Ziffern inklusive Geheimcode drücken können, werden belohnt. Sie erhalten nicht nur süselnden Automatendank der Telefongesellschaft, sondern auch Kredit: Von überall in den USA aus lässt sich mit solcher Fingerfertigkeit ein Ferngespräch auf die häusliche Rechnung buchen.

Mit all diesem Wissen gewappnet, wage ich den Anruf beim Abonnentendienst des Kabelfernschenks. Die Mitteilung, der nächste freie Verkäufer werde sich meiner annehmen, geht in Hintergrundmusik über, unterbrochen von Werbesprüchen für

Sport- und Filmkanäle. Ebenso werbend, aber unzweifelhaft «alive», meldet sich schliesslich George und überredet mich zum Grativersuch mit Zusatzkanälen, die teuer werden, wenn ich sie abzubestellen vergesse. Das Kabel wird innert weniger Tage vom nächsten Mast durch eine Baumkrone ins Haus geführt, und schon empfange ich bei Windstille 52 Kanäle: Einer davon bietet Spielfilme auf telefonische Bestellung an ...

Und da war dann noch ...

... der Regierungschef, der sich am heißen Draht verbrannte. *wr*



Fortsetzungsgeschichte «à la Russe»

Telex

Gorbimanie

Die Herzlichkeit für Staatschef Gorbatschow bei seinem Besuch in Westdeutschland hat Neider geweckt! Aus dem Satirikermund von Dieter Hildebrandt tönt das so: «Der DDR-Staatsratsvorsitzende Erich Honecker hätte heimlich an die Berliner Mauer «Gorbi go home» gesprayed – mit einer gestifteten Spraydose vom CIA.» *kai*

Grosses Staunen

Bundeskanzler Helmut Kohl an einer Pressekonferenz: «Es gibt in Deutschland Druckerzeugnisse, bei denen man sich immer fragen muss, wie es eigentlich möglich ist, dass es mich noch gibt!» *ks*

Chlööni

Baden-Württembergs CDU-Ministerpräsident Lothar Späth verkündete, die ARD sei «immer mehr eine Geldjammeranstalt und immer weniger eine Produktionsanstalt». *G.*

Ehrlich

US-Verteidigungsminister a.D. Caspar Weinberger: «Ich habe leider eine grosse Vorliebe für Pralinen. Wenn ich am Nachmittag abschlaffe, werfe ich ein paar von ihnen ein und mache gar keinen Versuch zu widerstehen.» *kai*

Nicht süß genug

Ein Automobilist zwang in der südalitalienischen Stadt San Severino einen Polizisten, den Bussenstiel aufzuzessen, den er ihm sein Auto gesteckt hatte! Wegen Täthlichkeit und Beleidigung eines Beamten sitzt er jetzt in Untersuchungshaft ... *ks*

Elegant ausgedrückt!

In einer Anzeige im *ZEITmagazin* sprach die Hoechst AG von «ungrasbekämpfenden Mitteln». Sollten damit etwa die guten alten Unkrautvernichtungsmittel – auch Unkrautvertilgungsmittel genannt – gemeint sein? *wr*